



## BERGEN y TRONDJEN,

### El desarme para la guerra

Los socialistas se desgastaron clamando contra la pena de muerte y contra la guerra. Pero el fin era quitar obstáculos de su camino para moverse ellos libremente en la revolución que preparaban y hacer la guerra y después con la seguridad del triunfo que les había de dar, según pensaban, la creencia de las personas de orden en la sinceridad de la predicación marxista contra la guerra. Ellos propugnaban la guerra y asimismo la pena de muerte para aplicarla contra los que no pensaran según sus doctrinas. Así ha ocurrido a los diversos hombres de gobierno que están al frente de los destinos de las naciones. ¡Cuidado con la preocupación que los dominó sobre la magna cuestión de la limitación de armamentos! Y, sin embargo, unos y otros defendían el desarme, pero el de los de enfrente. Mientras tanto el estado a que se llegó en la plétera preventiva contra los afanes o posibilidades bélicas fué en aumento en todos los países, asfixiando, no sólo la economía de los pueblos, sino también la serenidad de las gentes que sentían el natural sobresalto ante los dispendios, exigencias y premiosas demandas que para la preparación militar naval, aérea y terrestre, demandaba en cada nación el momento crítico de cada día.

El clamor contra la posibilidad de una guerra se fué acentuando más y más; y de poco han servido los trabajos generosos y sinceros del Vicario de Jesucristo, que con otros Jefes de Estado se esforzó por cortar el hilo de la angustiosa amenaza de una nueva guerra terrible para la pobre humanidad.

Conviene reflexionar un poco sobre este transcendental asunto. Por mucho que ahondemos en él siempre hallaremos que los afanes bélicos tienen su base en el egoísmo, generador de odios y rencores. Es decir, que en toda propensión bélica hay invariablemente un estímulo de índole espiritual, bueno o malo, según sea su naturaleza, sus fines y las circunstancias que lo determinen.

La defensa de los derechos naturales y de los que de éstos se derivan será, por decirlo así, un egoísmo bueno, y por tanto su vindicación es obligada y justa. Los maestros del Derecho público e internacional, descolgando entre todos Vitoria y Suárez, ya puntualizaron los alcances de la justicia en lo que se refiere a la defensa de esos derechos naturales, tanto desde el punto de vista personal, como del social, en su esencia misma, en sus prerrogativas y en sus derivaciones.

No tratamos de repudiar el derecho a la guerra cuando está justificada. Pretendemos poner de manifiesto la inutilidad de los medios que se han usado para evitarla, por ejemplo, la limitación de los armamentos, las Ligas de Naciones, o los puntos de Wilson, cuando se desatiende la destrucción de otras armas más dañinas y mortíferas, más hirientes, y aniquiladoras, de índole espiritual y moral que, por ser las causas de los odios injustos y de los egoísmos desordenados, son la base sobre la que se asientan los afanes bélicos que anidan en los corazones y en las almas de los hombres, siendo por tanto, la verdadera amenaza y el verdadero peligro que se cierne sobre la tranquilidad del mundo.

El que un cañón tenga más o menos centímetros, una bala más o menos peso, y que el número de elementos ofensivos sea tanto y cuánto, no destruye el germen que produce el odio de las gentes, ni mata el egoísmo material y desordenado de los hombres y de los pueblos.

Mientras los factores morales y espirituales queden desatendidos o despreciados serán inútiles cuantos intentos de desarme se realicen. Quedarán las almas con sus pasiones incontenidas a punto de explotar su fuerza arrolladora y con ello persistirá la amenaza contra la pacificación total, persistirá la inquietud espiritual, y los hombres y los pueblos execogitarán de continuo multitud de medios para la defensa obligada o para la ofensiva inaplazable y premiosa. Desconocer, por tanto, la fuerza unificadora de la religión, prescindir de ella en la determinación de los valores conducentes al logro de la pacificación humana, es hacer totalmente inútiles los esfuerzos para evitar la guerra. Es alargar tercamente la resolución definitiva de las cuestiones más amenazantes, es, en fin, acumular leña en el mismo incendio que se trata de apagar.

Así lo vemos, por desgracia, en la guerra actual. De poco sirvieron los puntos de Wilson, y la Sociedad de Naciones y las teorías de desarme general. El conflicto ha estallado furibundo con todos los horrosos efectos de desolación bélica.

El imperio de la Religión es la única garantía de la justicia y de la paz. Y es precisamente la Religión la que se ha menospreciado y desatendido al pretender construir el edificio de la paz en Ginebra. No es en Ginebra sino en el Vaticano donde puede lograrse la paz que Jesucristo predicó.

## AUDIENCIAS DEL JEFE DEL ESTADO

Su Excelencia el Jefe del Estado y Generalísimo de los Ejércitos nacionales ha recibido hoy en audiencia militar a los siguientes generales y jefes: General de brigada de Caballería, Excmo. señor don Plácido Geta Ilera; general de brigada de Infantería de Marina, Excmo. señor don Arturo Canas Sánchez; general de ingenieros de la Armada, Excmo. señor don Enrique de la Cierva Clave; capitán de navío, don Ramón Díez de Rivera y Casares; coronel de E. M., don Miguel Esteban Infantes; coronel de infantería, don Pedro Pimentel Zayas; coronel de Artillería, don Jesús Badillo Pérez; teniente coronel de infantería, don Enrique Esquivias Zurita; coman-

dante de artillería, don Joaquín Planell Riera; comandante de infantería del servicio de E. M., don Manuel González de Jonte y Conradi; comandante de aviación, don Pedro Valdés Martell.

En audiencia civil recibió a las siguientes: Excmo. señor Marqués de Magaz, embajador de España en Alemania; don Julio Salvador Díez Benjumea, consejero nacional; Excelentísimo señor don Domingo de las Bárcenas, ministro de España en Suiza; don Jaime Foxa, jefe provincial de Falange Española Tradicionalista y de las JONS, con una representación de la vieja guardia de Falange de Madrid; Ilmo. señor don Enrique Giménez Arnáiz, director general de Prensa; Ilmo. señor don Juan Alarcón de la Lastra, director general de industria; don Abelardo Martín Artajo, acompañado de la

## poblaciones noruegas, ocupadas por los ingleses?

### GRAN BATALLA AEREONAVAL.--600 aviones aliados y 150 navíos de guerra luchan contra 1.000 aviones alemanes y 100 barcos de guerra en el Mar del Norte

#### LA SITUACION INTERNACIONAL

(IMPRESIÓN DE EL DIARIO DE AVILA)

La colocación de minas inglesas en aguas noruegas precipitó la acción de Alemania en el Norte. Hacia ya días que estaban preparadas las fuerzas militares germanas para ello. Acaeso cuando al ir a finalizar la guerra ruso-finlandesa, anunciaron los aliados su propósito de desembarcar tropas para unirlos a los finlandeses. Al pueblo germano no le convenía extender el frente de guerra hacia el Norte. Se ha visto obligado por las circunstancias. Escandinavia pacífica surtiéndole de materias primas y viveres era su ideal.

Pero he aquí—según dicen los alemanes—que tienen noticias de que los aliados no han desistido en definitiva de aquel primitivo plan de desembarco y que ahora iban a realizarlo con un doble fin; a saber: privar de suministros al germano y situarse en el Báltico para hacer imposible la navegación alemana en él con todas sus consecuencias. Y Alemania veía como el rayo trató de impedir las cosas.

Ha sido audacísimo el desembarco de los alemanes en Noruega. Los barcos alemanes en el mayor secreto y burlando la vigilancia de los barcos ingleses han remontado las costas noruegas en una tan gran extensión que después de recorrer el mar del Norte han llegado hasta el Océano Ártico en 69 grados de latitud norte hasta el puerto de Narvik. Convenientemente escoltados los convoyes se situaron en los tres puntos en que se había de hacer el desembarco. Este se hizo sin grandes dificultades y con una inteligencia enorme, pues la acción inglesa—como verán los lectores en la información—ha sido posterior. En pocas horas, pues, se ha hecho efectivo el control militar de Alemania sobre Dinamarca y Noruega.

La consternación en Inglaterra porque su escuadra no supo impedir los desembarcos, es grande. De momento el alemán ha conseguido lo que se proponía. Con la dominación de Dinamarca ha asegurado su predominio en el mar que baña sus costas nórdicas donde tiene intereses vitalísimos que defender como son arsenales, factorías importantísimas y pesquerías. Con la ocupación de Noruega han liberado su comercio de la peligrosísima acción inglesa y han echado abajo los planes franco-británicos de encender la guerra en aquellas tierras del Norte desde donde, si el volumen de las tropas importadas era grande, podían descender los aliados al ataque a Alemania por la parte noroeste. El golpe dado acredita una vez más al Estado Mayor alemán de previsor; siempre tiene bien preparados los contingentes motorizados que tan gran juego puedan dar en la guerra.

Según el plan preparado por los ingleses, inmediatamente después de colocados los campos de minas en aguas territoriales noruegas debía efectuarse la ocupación de importantes puntos de apoyo en Noruega. La acción alemana se ha adelantado en diez horas escasas al proyecto de Inglaterra. Las fuerzas navales y los barcos-transportes británicos destinados a este fin fueron descubiertos

nueva junta técnica nacional de Acción Católica; don Juan Bernhard; don Angel Alcázar de Velasco; don Antonio Mora Ingeniero.

a última hora de la tarde de ayer por las fuerzas de reconocimiento alemanas, que los atacaron infligiendo al enemigo una aplastante derrota.

Casi todos los buques de guerra enemigos fueron alcanzados por bombas pesadas, con los siguientes resultados; cuatro acorazados fueron alcanzados con dos o tres bombas cada uno; dos cruceros acorazados, con una bomba cada uno, dos cruceros pesados, con una y dos bombas, respectivamente; un crucero pesado resultó incendiado; dos barcos-transportes fueron alcanzados por una bomba cada uno.

Hasta aquí todo les ha salido bien en esta peligrosísima campaña en la que tan brillantemente han actuado todas las armas alemanas. Ahora lo importante es consolidar lo hecho. ¿Lo logrará Alemania? ¿Quién aventura juicio alguno tratándose de un enemigo tan poderoso como es el inglés? Mal síntoma es la alegría producida—pasados los primeros momentos de estupor—en la prensa inglesa por el golpe—así dicen los ingleses—dado por Hitler.

«Daily Telegraph» escribe: «Existen motivos fundados para que las Flotas aliadas se muestren satisfechas de que el Reich haya llevado la guerra a nuevos frentes. Sin el continuo suministro de mineral de hierro sueco, Alemania se siente perdida».

«Daily Mail» dice que no se trata del caso de Polonia, en el que los aliados no pudieron intervenir de manera eficaz; pero en Escandinavia Alemania será alcanzada por los aliados. Hitler se ha expuesto con su acción a la réplica potente de Gran Bretaña y Francia. Por estas razones—estima el periódico—el Führer ha dado un paso fatal».

De todos modos, la prensa insiste en sus comentarios en la necesidad urgente de una acción rápida.

Según el redactor diplomático del «Daily Express», serán dadas a conocer en breve determinadas medidas de capital importancia adoptadas por los aliados. Estas medidas tendrán por objeto terminar la guerra en menos de un año.

En resumen, se califica lo hecho por Alemania como un acto de suprema desesperación y un esfuerzo vano para asegurarse el monopolio del mineral de hierro sueco. El Führer—dicen—se ha lanzado a una aventura que precipitará su caída, escribiendo estas palabras al importante periódico inglés, «Times».

«Un apoyo total, continuado y sin restricciones de Gran Bretaña y Francia ha sido prometido a Noruega, y será llevado a cabo inmediatamente y con un ritmo creciente hasta que se haya restablecido de manera absoluta y total la independencia noruega».

La situación militar en Noruega, según las últimas noticias, parece ser la siguiente: las tropas alemanas que ocuparon Oslo, no muy numerosas, han conquistado Hamar, primera sede del Gobierno noruego fugitivo, y luchan actualmente con los noruegos en Elverum, sobre el ferrocarril de Trondjem. Noticias no confirmadas suficientemente anuncian que las ciudades de Trondjem y Bergen, ocupadas en el primer momento por la marinería alemana, han sido ganadas por las tropas franco-británicas de desembarco. El episodio culminante parece ser la batalla naval del Kattégat. La escuadra aliada se ha colocado frente a Gotemburgo, con ánimo de impedir el paso de los transportes de tropas alemanas hacia Oslo. Desde la costa sueca se ha visto ayer el combate en el cual participaron gran-

des masas de aviación. Por su parte, la misma escuadra aliada parece haber cerrado el fiord de Oslo y amenaza con bombardear la ciudad ocupada por los alemanes.

La lucha va a ser feroz entre los dos gigantes, lo cual es muy de sentir. Sigamos pidiendo a Dios Nuestro Señor deshaga con su misericordia la terrible tempestad que rapidísimamente se está fraguando.

La Iglesia católica no cesa en sus oraciones por la paz.

Berlin, 10. (S. E. T.)—Comunicado de guerra del Alto Mando del Ejército alemán:

«Sin acontecimientos dignos de interés en el frente del Oeste.

Fuertes contingentes del Ejército, de la Marina y de la Aviación, al mando del general von Falkenhorst, adoptaron el 9 de abril medidas militares para proteger la neutralidad de Dinamarca y Noruega. Las fuerzas navales estaban mandadas por el almirante general Saalwaechter y el almirante Caris, cooperando con la Marina numerosas secciones aéreas al mando del teniente general Geisler. Todas las fuerzas de Aviación, de Mar y Tierra fueron mandadas por el general de Aviación Kaupich.

Tropas motorizadas blindadas atravesaron por la mañana la frontera germanodanesa, ocupando en rápido avance por Apenralde y Esbjerg y la península de Jutlandia, según el plan previamente fijado.

Debido a la defectuosa transmisión de noticias entre los Mandos daneses, en algunos lugares se libraron breves combates con las tropas danesas. Estos terminaron cuando el Mando danés cursó órdenes transmitidas por su Gobierno para que no se hiciera resistencia.

Al mismo tiempo que tenía lugar la ocupación de Jutlandia, tropas alemanas desembarcaron en el Pequeño Belt, en Middelfahrt, en el Gran Belt, en Korsøer y Nyborg, así como en Gjedser para ocupar estas islas.

Las operaciones se realizaron con la estrecha colaboración de las fuerzas aéreas, navales y terrestres.

Copenhague fué ocupado, sin lucha ya, en las primeras horas de la mañana.

Durante todo el día la aviación realizó vuelos de reconocimiento sobre Dinamarca, protegiendo el avance.

Al ser ocupadas en Noruega importantes bases en distintos puntos, el Ejército noruego ofreció al principio resistencia, especialmente en Horten, al sur de Oslo, y en Christiansand. Pero esta resistencia fué quebrada en todas partes ante la ejemplar colaboración de las diferentes Armas alemanas.

Los fuertes del fiord de Oslo fueron batidos y reducidos al silencio durante toda la jornada. La Marina de guerra venció conatos de resistencia. Delante de Oslo, nuestras baterías navales redujeron al silencio las baterías costeras de gran calibre. Durante un duelo con una batería de 28 cm., el crucero «Blucher» sufrió graves averías, y al continuar avanzando entró en una barrera establecida por los noruegos, hundiéndose al chocar con varias minas. El crucero «Karlsruhe», después de vencer una resistencia semejante y de haber protegido el desembarco de las tropas fué gravemente averiado, hundiéndose. Las tripulaciones de ambos buques pudieron ser salvadas en gran parte y desembarcadas.

Continúan las operaciones navales, y sólo después de concluidas

será posible formarse una idea exacta de las pérdidas y daños causados por la Marina de guerra alemana a las fuerzas navales anglofrancesas. EFE.

#### ¿Captura de Bergen y Trondjem por los ingleses?

Estocolmo, 10 (Urgente).—La Agencia Reuter comunica que las fuerzas británicas han capturado los puertos noruegos de Bergen y Trondjem, que habían sido ocupados ayer por los alemanes.—EFE.

#### Comunicado inglés

Londres, 10.—El Almirantazgo inglés comunica lo siguiente: «Los destructores británicos han atacado a las fuerzas enemigas en Narvik en las primeras horas de la mañana, encontrando fuerte oposición. El barco de guerra «Hunter» ha sido echado a pique y el «Hardy» ha embarrancado. Los demás se retiraron. No hay detalles sobre el número de víctimas en estos navíos, pero las listas completas serán publicadas en cuanto sea posible. Las pérdidas enemigas no son todavía conocidas con certeza; pero, según una información, no confirmada, de Estocolmo, un crucero alemán ha sido hundido. Un submarino británico torpedeó a un crucero alemán a lo largo de la costa oeste de Noruega durante la noche y se cree que el crucero se hundió. Los aviones aliados bombardearon a un crucero enemigo a la altura de Bergen durante la noche, siendo alcanzado el barco por las bombas. Otros aviones de la flota auxiliar atacaron a otro crucero enemigo en Bergen esta mañana, siendo alcanzado por tres veces.—EFE.

#### La gran batalla naval

Amsterdam, 10.—La atención de toda la nación holandesa está concentrada en la gran batalla naval que desde hace treinta horas se desarrolla en el mar del Norte entre 150 navíos de guerra y 600 aviones franco-ingleses de un lado y del otro 100 navíos de guerra y 1.000 aviones alemanes en un frente de 600 kilómetros, que va desde el cabo Norte hasta las islas Frisonas, y constituye la primera gran batalla aeronaval de la historia. El servicio aéreo entre Holanda y Dinamarca y entre Dinamarca y Suecia continúa suspendido. Todos los navíos mercantes están inmovilizados en el puerto.

#### Características de los buques hundidos

Berlin, 10. (S. E. T.)—El acorazado alemán «Blecher», hundido en aguas noruegas, según declara el comunicado de guerra, fué botado al agua en 1937. Tenía un desplazamiento de 10.000 toneladas y desarrollaba una velocidad de treinta y dos millas. Estaba dotado con ocho cañones de 20,3 centímetros, 12 tubos lanzatorpedos y poseía 12 cañones antiaéreos de 10,5 y 12 de 3,7 centímetros.

El barco disponía además de las instalaciones necesarias para llevar a bordo tres aviones.

El «Karlsruhe», también hundido, era un crucero de 6.000 toneladas, con un desarrollo de 32 millas horarias de velocidad. Su armamento consistía en nueve cañones de 15 centímetros y 12 tubos lanzatorpedos. Su artillería antiaérea se componía de seis cañones de 8,8 centímetros y ocho de 3,7. También lle-

(Continúa en la 4.ª página)

# La protección obrera

Uno de los postulados más salientes de la doctrina social católica es el que se deduce del concepto cristiano de la justicia y de la caridad.

Aplicadas las conclusiones prácticas de estas virtudes al desarrollo y mejoramiento de la vida social, surge en primer término la exigencia, muy natural y muy cristiana de subvenir a las necesidades de los más desvalidos entre las diversas clases que integran la sociedad humana.

El obrero, esto es, el que trabaja habitualmente por cuenta ajena y vive exclusivamente de la retribución que el trabajo le reporta, es desde luego el elemento considerado en todas partes como el más digno, entre todas las demás clases sociales, de ser atendido y protegido por cuantos medios, privados, legales y jurídicos, puedan escogitarse como conducentes a procurar el más pronunciado mejoramiento y más estable bienestar. Y esto no solo en lo que se refiere al obrero mismo, en su acepción individual, sino también en sus naturales exigencias familiares y sociales.

De aquí nace toda esa ya copiosa legislación protectora obrera, que se traduce en instituciones de seguros, subsidios, ahorros y previsiones con que viene aumentando cada día la legislación de cada país civilizado y aun el contenido de los acuerdos, pactos y convenios de índole internacional.

Por eso toda labor legislativa que se oriente en alguno de los sentidos apuntados de protección obrera, hallarán siempre la simpatía, el aplauso y el apoyo de cuantos se interesan por la solución de las cuestiones sociales que tan gravemente afectan hoy día a la inmensa mayoría de los pueblos de todo el orbe.

Pero sobre toda ponderación, y en atención a lo que es y significa la familia en el concepto cristiano de sociedad, en su estructura y en sus naturales fines, hallamos la protección familiar en lo que se refiere al obrero, como uno de los medios más pertinentes y apropiados para cumplir el fin de la protección obrera.

El trabajador, el que vive exclusivamente de su trabajo, no está en general, en condiciones económicas de subvenir a sus necesidades familiares con solo el producto de su jornal. La habilidad, el esfuerzo íntimo y la especialización en el desempeño de un oficio o profesión son por lo común cualidades que ni la naturaleza prodiga ni consienta la buena marcha de la economía: siempre ha de haber vulgaridad y selección. Y de estas desigualdades es de donde procede precisamente la armonía económica y por lo que es posible el desenvolvimiento de la producción: Si todos los hombres fueran igualmente hábiles, laboriosos y especializados, sería difícil, sino imposible, el desarrollo económico, por cuanto es absolutamente preciso realizar también trabajos de índole ínfima y vulgar, cuyo aprecio y tasación hallan por ley natural económica una retribución igualmente ínfima.

Se hace, preciso el establecimiento de medios de subvención para cierta clase de trabajadores, que por cierto es la inmensa mayoría de los obreros en toda clase de producción, y esa protección nada más racional y nada más justo que se dirija al alivio familiar, ya que en el seno de la familia es donde se notan más intensas y más amargas las privaciones y las faltas económicas.

Así lo entienden los economistas y así lo practican no pocos Estados y su comprensión se va traduciendo en instituciones y orientaciones privadas o legales que propugnan de un modo práctico por el ensalzamiento de la institución familiar por considerar a ésta como condición precisa para la prosperidad y perpetuidad de la patria.

En cambio la orientación socializante en España fué de disminuir y aun anular la protección obrera en este aspecto de la subvención fami-

llar que en España se venía ya realizando bajo el concepto de «subsidio a familias numerosas» al amparo de una disposición legal de 21 de julio de 1926, y que si tenía algún defecto era precisamente el que supone lo mermado de la cuantía del subsidio, si bien puede suponerse que por atemperarse a las posibilidades del Presupuesto se fijó esa cuantía como iniciación de una política social de subsidios familiares que las circunstancias habían de regular más adelante, pero siempre con la mira puesta en la procedencia de aumentar este aspecto de la protección legal del obrero.

Hoy, por fortuna, el Gobierno de Franco ha dado un paso decisivo en beneficio del obrero con sus numerosas disposiciones sociales.

Ante estas consideraciones y ante estos datos, hablen ahora los obreros mismos y digan quiénes son los que predicen su bienestar y quiénes los que verdaderamente practican.

## El problema de la celulosa

Con justicia ha sido puesto en primera línea en la batalla de la autarquía italiana el problema de la celulosa y esto por dos razones principales; la primera de carácter monetario porque a toda cantidad de celulosa que entra en Italia corresponde otra de oro que sale para pagarla. La segunda porque Italia tiene necesidad de la celulosa para la fabricación del papel y para la de los tejidos artificiales que Italia produce y exporta en abundancia.

La importación, la producción y los empleos de la celulosa durante la última estadística del año 1938, han sido los siguientes: en dicho año entraron en Italia 2.641.642 quintales de celulosa por un valor de 390.740.000 liras. Se produjeron en Italia 406.340 quintales, es decir, poco menos de la séptima parte de su consumo.

El grueso de los suministros de celulosa proviene del Norte de Europa (de Suecia 975.000 quintales, de Finlandia 575.000, de Noruega 99.000) por un total de 1.650.000 quintales.

Inmediatamente después vienen Alemania con 700.000 quintales y Checoslovaquia con 140.000, siendo por tanto los suministros de origen alemán de 840.000 quintales.

Después de estos dos grupos principales de abastecedores, revisten poca importancia las partidas procedentes del Canadá, de los Estados Unidos, de Lituania, de Rumania y de Suiza. En efecto, reunidos estos países no han exportado a Italia durante 1938 más que 134.000 quintales de celulosa.

La batalla autárquica que Italia está combatiendo en esta materia merece la mayor atención; pero los resultados de la producción se hallan aún lejanos de los deseos generales. A excepción de 1936 en que fueron alcanzados más de tres millones de quintales, los resultados de los demás años son menos lisonjeros habiéndose descendido al promedio casi constante de dos millones y medio.

Pero no puede negarse que inteligentes esfuerzos continúan prodigándose incensantemente en zonas geográficas o sobre las más diversas materias. En Romagnano, en Mantova, Torre di Zuino, Tolmezzo, Cesano Maderno, Foggia, Isola del Liri, Cuneo, Chieti, y en Libia, se efectúan extracciones de celulosa de la hoja del trigo o del arroz, de la caña de la cañamiza, de la morera, del esparto y de la retama.

Una revista especializada en el estudio de las fibras artificiales ha observado en estos días que la industria ha gastado durante el año 1938, por la importación de la celulosa y del carbón necesario para su consumo, 320 millones de liras. Pero en el

# Una circular sobre la moralidad de costumbres y lenguaje

El Gobernador civil de Alava ha publicado la siguiente circular:

Conviene recordar, una vez más, que cuantas disposiciones y circulares han venido dictándose por este Gobierno civil, en orden a la moralidad de costumbres y de lenguaje, no caigan en el vacío, y a tal fin, no está de más su repetición.

La provincia de Alava, de rango eminentemente católico debe estar siempre alerta para evitar que los deslenguados, blasfemos e inmorales tomen carta de naturaleza en la comarca, pues en la España forjada por el Caudillo Franco no pueden consentirse brotes de esta naturaleza. La vida licenciosa y frívola sería un descrédito para nuestra juventud heroica, que supo purificar sus cuerpos y engrandecer sus almas con las gigantes hazañas de la gran Cruzada.

El lenguaje soez, los alborotos callejeros, las intemperancias y actos de gamberrismo, verdadera peste de las pacíficas ciudades, no corresponden a la nueva vida que nos ha impuesto el Movimiento salvador. Los grandes hechos de la guerra española han asombrado al mundo; y quedarían sin ningún valor, sin mérito alguno para la posteridad, si nuestra conducta no se acomoda a la moralidad y buenas costumbres. El buen nombre de Alava lo requiere; la sangre de tantos mártires lo exige; las familias católicas lo demandan.

Los alavases, laboriosos, recios de cuerpo y alma, no pueden apartarse del recuerdo de los horrores de la guerra para dejar que sus hijos, de vida austera y morigerada, se vean envueltos en el torbellino de las pasiones y vicios, cambiando el ritmo prudente, trabajador y tranquilo, por otros modos y costumbres importadas del exterior, lo que a todas luces resulta perjudicial a la Religión, a la Patria y a la sociedad.

Atenta, pues, mi autoridad a tan primordial cuestión de vigilar por la

mismo año la exportación de las fibras artificiales daba un ingreso en divisas de 900.000.000 de liras, con una diferencia activa para la balanza italiana de casi seiscientos millones. A los cuales se deben agregar 675 millones de liras ahorrados por importaciones menores de algodón y de la lana.

Pero se asegura que los resultados de 1939 cuando sean hechos públicos serán aún mejores y aún más favorable; se prevé la situación cuando las iniciativas para la producción italiana de la celulosa alcancen su desarrollo máximo. Entones la economía en las importaciones de materia prima celulósica superará los cien millones de liras, a los cuales hay que agregar la derivada de la caña producida en las obras de saneamiento albanesas, hoy en curso de realización, y la obtenida en los grandes bosques de la Albania septentrional.

En los 2.641.694 quintales de celulosa importados durante 1938, hay que comprender también la cantidad destinada a la fabricación del papel para envolver y el destinado a la prensa (entre papel y cartones) produjeron en 1938, casi 4.800.000 quintales) así como para la fabricación del celofán, que se emplea mucho en Italia en las cubiertas de los libros, para envolver dulces, etc.

Antiquísima y próspera es la industria italiana de la fabricación del papel que da vida a unos 40.000 obreros, distribuidos en más de 200 fábricas, la mayoría de las cuales se hallan junto a los Alpes y en los Apeninos, donde se producen todas las variedades del papel, con primeras materias suministradas en parte por el país, como trapos y pasta, y en parte importadas, como celulosa, en cuya sustancia Italia es tributaria de otros países, especialmente de Finlandia y de Suecia, porque la celulosa de estas naciones queda inmune de la resina que la hace in-

conservación de las buenas costumbres, dispongo:

Los dueños de establecimientos de bebidas de todas clases (bares, cafés, etc.) vigilarán, bajo su personal responsabilidad, la conducta de los clientes, a fin de que no se extralimiten lo más mínimo, colocando carteles a la vista del público en los que se advertirá a los clientes que guarden la debida compostura y corrección, siendo denunciados en caso de desobediencia.

Igual advertencia se hace a los empresarios de espectáculos públicos (teatros, cines, frontones, etcétera) para que los espectadores observen una conducta intachable, debiendo admitir cuantas quejas sean justas para la buena marcha del espectáculo. Queda subsistente en materia de cines lo legislado sobre menores de catorce años.

En materia de baños en piscinas y ríos regirán las normas señaladas en circular de esta Gobierno civil de 26 de julio de 1938 («Boletín Oficial» de la provincia número 90).

Para bailes y otras diversiones de semejanza naturaleza se tendrán en cuenta las instrucciones que para estos efectos conserva la Secretaría de Orden público.

Será inexorable y no se admitirán recursos, escritos ni intermediarios que aboguen por los culpables en las denuncias que se formulen por immoralidades cometidas en calles, jardines, paseos y caminos, siendo fulminantemente castigados quienes no guarden la decencia debida, haciendo igual requerimiento a los que con lenguaje procaz y malas formas molesten al público en general.

Encarezco a los señores alcaldes y agentes de todo orden coadyuven al éxito de la presente circular, ya que el buen nombre de Alava lo exige y el honor y la católica España lo demanda.

Vitoria 6 de abril de 1940. — El gobernador civil, *Javier Ramirez*.

# Rutas de Turismo

La Dirección General de Turismo anuncia que el próximo domingo, 14, inaugurará el albergue de turismo de Antequera, asistiendo al acto el subsecretario de Prensa y Propaganda, don José María Alfaro, el director general de Turismo, don Luis A. Bolín, los gobernadores civiles de Málaga, Granada, Sevilla y Córdoba, los jefes provinciales de Falange Española Tradicionalista y de las Jons y los de Obras Públicas de las mencionadas provincias, así como otras autoridades nacionales y locales. El albergue, que abrirá sus puertas al público por primera vez a las cinco de la tarde del mismo día, hallase situado en el punto mismo donde se cruzan las carreteras que comunican Sevilla con Granada y con Málaga; a Málaga con Córdoba y Granada con Ronda y Cádiz; este emplazamiento estratégico le hace de gran utilidad para cuantas personas circulan entre dichas capitales y los importantes pueblos que se encuentran en los mencionados trayectos.

El albergue podrá utilizarse además para visitar el pueblo de Antequera, de gran interés artístico, la Sierra del Torcal, macizo rocoso que constituye una atracción para el turismo, y varias cuevas prehistóricas situadas en los alrededores, como la de Menga y otras.

Dicho albergue será a la vez punto de partida para conocer típicos pueblos andaluces situados a poca distancia, como Estepa, Osuna, Lucena, Montilla, Archidona y Loja, dotados de monumentos artísticos de gran valor.

El albergue de Antequera se inaugurará en vísperas de celebrarse la feria de Sevilla, a la que han de concurrir numerosas personas procedentes de diversos puntos de España y del extranjero, muchas de las cuales se proponen visitar diversas capitales andaluzas. Los viajeros que tomen parte en las excursiones organizadas por el Departamento de Rutas Nacionales de la Dirección General de Turismo tendrán ocasión de conocer el nuevo albergue en el que se detendrán para almorzar al realizar la etapa Córdoba-Granada.

## Sección religiosa

ABRIL  
12  
VIERNES

Santos Zenón, Sabas y Víctor, mártires; Julio, pp.; Damián y Constantino, obis; Visia, virgen y mártir.

La misa y oficio divino son de la infraoctava de la Solemnidad de San José, con rito semidoble y color blanco.

Al glorioso Patriarca San José

San Pedro.—La Cofradía del glorioso Patriarca San José y Visita Domiciliaria dedican solemne Triduo al Poderoso Potrocinio del Santo Patriarca. Por la mañana, a las ocho, misa rezada. Por la tarde, a las siete y media, exposición de S. D. M., estación, rosario, ejercicio del día, plática por el M. R. P. Antonio Flores, franciscano, bendición y reserva.

## Traspaso

interesante Café-Bar, emp 1 a z a d o Teatro importante, servicio ambigú, magnífica terraza, negocio gran envergadura, sitio formidable.

Informarán Luchana, 3, portería. Madrid.

judicadas, en los locales de la citada Comisaría, Avenida del Generalísimo 64, Madrid. Los concursantes no admitidos podrán retirar su documentación en el plazo de un mes, a partir del día primero de mayo, personalmente o por medio de autorización escrita.

# DEL "BOLETIN OFICIAL DEL ESTADO"

MADRID.—El «Boletín Oficial» del Estado publica, entre otras, las siguientes disposiciones:

Ley sobre concesión de créditos para el servicio de gastos de las contribuciones y rentas públicas durante el ejercicio económico de 1940.

Hacienda.—Autorizando a la Fábrica Nacional de Moneda y Timbre para establecer con carácter permanente el servicio de fabricación y estampación de billetes del Banco emisor y establecer y concertar los oportunos contratos de suministro.

—Disponiendo la entrega en el Banco de España de los títulos procedentes de operaciones de doble pendiente en 19 de julio de 1936 y de formalización de los derechos que en relación con los mismos corresponde al Estado en las ampliaciones de capital.

—Reglamento con carácter especial el desbloqueo de corrección de determinados saldos procedentes de las cuentas llamadas de cobertura de divisas.

—Dejando temporalmente en suspenso para las Empresas que operan total o parcialmente en zona marxista la aplicación de los preceptos contenidos en el artículo noveno de la ley reguladora de la contribución de utilidades de la riqueza mobiliaria y en el artículo octavo de la ley de 5 de Enero de 1939 que creó la contribución excepcional sobre beneficios extraordinarios.

Educación Nacional.—Dictando normas para la celebración de la fiesta nacional del libro español el día 23 del mes actual.

Marina.—Convocando a concurso libre cuatro plazas de profesor de Letras y dos de Ciencias en el Colegio de Nuestra Señora del Carmen para huérfanos de los Cuerpos patentados de la Armada.

—Idem ídem seis plazas de inspectores instructores de idem.

Aire.—Anunciando concurso para cubrir dos vacantes de teniente coronel, nueve de comandante, veintidós de capitán, treinta de tenientes y sesenta y siete de oficiales provisionales para organizar los regimientos de transmisiones, y setenta y dos plazas de brigadas y 422 de sargentos con el mismo fin.

—Ocho plazas de capitán y cuarenta de subalternos para organizar las unidades tácticas del Cuerpo de ingenieros aeronáuticos.

—Sobre provisión de destinos en el Cuerpo de Intendencia del Aire.

## Aumento de los impuestos en Bélgica

BRUSELAS.—La Cámara belga ha aprobado por gran mayoría de votos las nuevas leyes fiscales. Entre otras disposiciones las nuevas leyes establecen un aumento del 10 por 100 sobre los impuestos ordinarios e introducen un impuesto especial sobre los beneficios extraordinarios y un impuesto sobre las personas que no prestan servicio militar. En la votación para la votación de beneficios extraordinarios derivados del estado de excepción actual, la votación registró 150 votos a favor, 6 en contra y 17 abstenciones.—(Centraleuropa).

## Subpagaduría Militar

Días de pago en el Banco de España, 10, 11 y 12 de once a trece.

De acuerdo con la Superioridad y por haber ordenado que la entrada de Nóminas debe efectuarse con fecha 14 los individuos que no se presenten a cobro en los días señalados serán deducidos irrevocablemente.

## UNA ORDEN

A la Prensa solo deben enviarse las notas y comunicados que por su interés general exijan publicidad necesaria, y éstas reducidas a las palabras indispensables.



MODELO NUM. 1



Modelo núm. 2



Modelo núm. 3

El artículo 6.º del Decreto de 16 de Mayo de 1939 determina que las Empresas y Patronos están obligados a solicitar de las Oficinas de Colocación el personal que necesiten.

Los patronos que figuran en esta Sección, antes de insertar el anuncio acudieron a dicha Oficina, donde no existen inscritos disponibles del oficio que interesan.

Los obreros anunciantes se han inscrito previamente como parados en la citada Oficina de Colocación, conforme previene el Decreto de 14 de Octubre de 1938, el que, asimismo determina que el incumplimiento de tales obligaciones, se corrige con multa de 50 a 500 pesetas.

Instituto Provincial de Higiene  
AVILA  
SERVICIOS AL PUBLICO

Sección de Puéricultura... { Preescolares.. Miércoles a las once.  
Escolares.... Martes y sábados.  
Asistencias... Lunes y viernes a las once.  
Maternología. Jueves a las once. }

Consulta de Oftalmología... Miércoles a las cinco.  
de Garganta, nariz y oídos. Martes y viernes a las cinco.  
de Odontología... Lunes, jueves y sábados a las cuatro.

Dispensario antivenéreo. { Hombres. Diario de ocho a diez de la mañana.  
Mujeres.. Martes, miércoles y sábados, 8 tarde. }

Vacunación antirrábica. Diario... { Mañana a las nueve.  
Tarde a las cuatro. }

Las demás vacunaciones... Diario de once a una.

Recogida de productos (del enfermo) para análisis... Diario de 11 a 1 y de 8 a 9 por la tarde.

Recogida de productos para análisis... Diario de 9 de la mañana a 7 de la tarde.  
Servicios de desinfección... Diariamente. Se pedirán a la Sección de Epidemiología.

NOTAS.—1.º No se practicarán aquellos análisis en los que no se de hallen nombre del enfermo e investigación deseada.

2.º Las ropas a desinfectar se pongan a domicilio o las lleven a la mañana y se entreguen a medio día



MODELO NUM. 4

**Venta de ciento cincuenta camiones**  
de aceite pesado, de ocho toneladas, marca FIAT,  
modelo 634, en estado de nuevo y dispuestos para  
prestar servicio inmediatamente

Debidamente autorizado por el Ministerio de Industria y Comercio (Rama del Automóvil) para la adquisición del material de las Fuerzas Legionarias Italianas, su importador lo pone a la venta por un plazo de veinte días. Los pedidos y reconocimiento de los referidos camiones pueden hacerse en Madrid, calle de Martínez Campos, 7, donde las personas interesadas en su adquisición, mediante la entrega del 12 por 100 de su importe, recibirán la orden de hacerse cargo del mismo con un riguroso turno con respecto a la fecha de los pedidos, en el lugar donde se hallen apartados, después del pago total.

El importador: **Moisés G. Tabanera**

**ANUARIO GENERAL DE ESPAÑA**

(Dally-Ballière - Riera)  
EDICIÓN 1939 (ÚLTIMA PUBLICADA)

MÁS DE 8.700 PÁGINAS  
MÁS DE 8.500.000 DATOS  
MAPAS - INDICES  
SECCIÓN EXTRANJERA  
o pequeño Directorio Universal

Edita el Comercio, Industria, Profesiones, etc. de España y Posesiones

Precio de un ejemplar completo: Encuadernado en CUATRO TOMOS CIENTO CINCO PTAS. (incluidos portes y embalaje)

Recomendamos el rápido envío del importe por Giro Postal, pues agotados los pocos ejemplares que nos quedan, no podríamos cumplir los pedidos hasta Junio de 1940 en que aparecerá la próxima edición

Editorial Dally-Ballière y Riera Reunidos, S. A. Cuzco Granado, 29 y 30 - BARCELONA

**OPOSICIONES**

Obtención rápida de documentos en toda España. Despacho asuntos Centros oficiales y Tribunales. Estancos y Loterías.

**SANTOR, Serrano, 7 MADRID**

**Carreterías**

Teleros y mozos. Pedidos al fabricante, Pedro García.—Maderas. Ezcaray (Logroño)

LEA USTED  
**El Diario de Avila**

**Anemia · Clorosis Inapetencia,**  
tarde o temprano son fatales y pueden combatirse enriqueciendo la sangre de glóbulos rojos con el reconstituyente

**HIPOFOSFITOS SALUD**  
Aprobado por la Academia de Medicina. No se vende a granel.

**LAXANTE SALUD** Es suavísimo. No cansa nunca. Siempre es eficaz. Pídale en farmacias.

El comerciante y el industrial que se anuncia en la prensa busca, como es lógico, la venta de sus artículos! Ocioso es decir que recomendamos con todo interés a nuestros amigos los establecimientos y productos que se anuncian en

**“EL DIARIO DE AVILA,”**

Tipografía y Encuad. de Serén Martín

## A nuestros lectores

Nos vemos obligados a reducir a los cuatro únicos modelos que anunciamos en tercera plana los hasta ahora usados en la publicación de esquelas mortuorias. Nos interesa hacer esta advertencia para evitar posibles torcidas interpretaciones sobre las dimensiones reducidas de las esquelas que en adelante se publiquen en este periódico.

## EN EL AYUNTAMIENTO

### La Corporación Municipal irá en la peregrinación abulense a Zaragoza

Con la invocación acostumbrada dió comienzo anoche la sesión municipal. Se hallan enfermos los concejales, señores Vaquero, Arés y Hernández.

Fué aprobada el acta de la sesión anterior, así como la relación de cuentas y nóminas de la semana.

El Instituto Nacional de la Vivienda ha remitido, aprobado, el proyecto que envió el Ayuntamiento para la construcción de casas baratas.

Supo también la Corporación que la subasta de obras al sitio denominado Caño de Cingarra, ha quedado desierta.

Se adjudicó el arriendo del Prado Sanjuanico por cinco años, independientemente de la casa y huerta adjuntas, al actual arrendatario, en la cantidad de mil cien pesetas.

Asimismo se adjudicó a don Enrique Jiménez Vaquero la confección de trajes uniformes para guardias y músicos.

A doña Eugenia Fernández le fué autorizada la apertura de obras para edificio de nueva planta en solar de su propiedad, colindante con el paseo de Don Carmelo, con destino a fábrica de chocolates en la planta baja y viviendas en las superiores.

Tratáronse diversos asuntos de régimen interior relativos al acoplamiento de oficinas a locales apropiados y de funcionarlos a oficinas para el mejor desenvolvimiento de la tarea administrativa.

Como siempre, estudió el Ayuntamiento los problemas de trabajo, escuelas, etc., a los que procuran constantemente la mejor solución los regidores municipales. Una de las obras en perspectiva es la de pavimentación del Paseo de Santo Tomás.

### El Centenario de Tomás Luis de Victoria

Habló el señor alcalde de las gestiones que se realizan para honrar al insigne «Abulense» en el centenario de su nacimiento. Declaró haber recibido la visita del señor Haedo, director de la Coral Zamorana que seguramente vendrá a nuestra ciudad. Anunció el señor alcalde para hoy una reunión de las fuerzas vivas de Avila para ocuparse del asunto.

Dió cuenta el señor alcalde también de que han comenzado los ejercicios de examen para cubrir las plazas vacantes de empleados municipales, habiéndose retirado varios individuos que pretendían pasar por ex combatientes sin haber salido del recinto amurallado de Avila durante la campaña.

Acordaron los concejales asistentes, a propuesta del señor alcalde, asistir en corporación a la peregrinación abulense al Pilar de Zaragoza.

También se trató de suprimir del elenco de calles de Avila el nombre de Larreta, modificando la denominación de las que circundan la Plaza de Abastos en este sentido: continuará llamándose de Tomás Luis de Victoria, la que recibe este nombre; la de Maldegollada, se denominará Vara de Rey; esta última y la de Larreta actuales tendrán una denominación común con la Plaza. Para estos cambios de nombres se redactará la oportuna proposición por la Comisión de Policía.

SE ALQUILA Plaza de Toros en Avila. Para tratar en la misma.

# EL DIARIO DE AVILA

Redacción y Administración: Plaza del Teniente Arévalo, n.º 7  
TELEFONO 24 APARTADO 8

## Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

### Jefatura provincial

Todos los camaradas comprendidos en la presente relación, pueden pasar a recoger el carnet de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. en las oficinas de esta Jefatura provincial, advirtiéndoles que los que no hayan entregado sus fotografías, deberán venir provistos de ellas.

Fernando Martín Moreno, Manuel Alonso Galindo, Restituto Jiménez Duque, Teodoro Jiménez Velázquez, Manuel Jiménez Cuenca, Federico de la Puente y Larios, Juan Mateos Parro, Augusto López Meléndez, Julian San Pedro Jiménez, Eulogio López del Pozo, Victoriano Herráez Povedano, Angel Rivilla Alamo, Rufino Sánchez González, Aniceto Dominguez Miján, Isidro-Emilio Estévez Píera, Manuel Blázquez Losada, Justo García García, Emilio Jiménez Píera, Gregorio Villa Viñen, Francisco Dieguez Ygea, Cándido González Hernández, Gabriel García Cristóbal, Rafael Barrientos Díaz, Juan Millán Astudillo, Jaime Mitijáns Stuart, Eduardo Ortega Baraja, Higinio García de la Mora, Arturo Jimeno García.

El secretario local, José Tomé.

### FEDERICO ARANGÜENA MEDICO

Especialista en enfermedades de la Piel, Sífilis y Venéreo. Medicina en general

Consulta de 11 a 1 y de 3 a 5  
Duque de Alba núm. 10

## Ecos de Sociedad

### Boda

En la iglesia parroquial de San Juan Bautista de esta Capital han contraído matrimonio en la mañana de hoy la bella señorita Julia Herro, de Muñico, y el acaudalado propietario de Gamonal de la Sierra, don Emilio Herráez.

Bendijo la unión el encargado de la parroquia, señor Coronado. Actuaron de padrinos don Trinitario Pérez y su esposa doña Marcelina Herráez, hermanos del contrayente.

Los numerosos invitados han sido obsequiados espléndidamente en el Hotel Jardín.

El nuevo matrimonio salió en viaje de novios para Madrid y otras capitales. Nuestra enhorabuena.

### Aniversarios

Se cumple aniversario del fallecimiento de doña Martina Alvarez Vallés Moratilla, que murió en Valladolid.

Renovamos nuestro sentimiento a la familia de esta finada (q. e. p. d.)

### Necrológica

A los 79 años de edad ha fallecido cristianamente en Barrio de Bricia (Burgos) la respetable señora doña Felicidad Fernández Sedano, la que por sus excelentes condiciones y virtudes gozaba de muchos afectos, que se han evidenciado con motivo de su muerte, la que es muy sentida.

A sus hijos don Julián y doña Paula Bárcena Fernández, e hijo político don Hilario Gómez Encinar, testimoniamos nuestro más sentido pésame.

### Despedida rogada

Don Carlos González Simoni, con su distinguida esposa, ha salido de nuestra Ciudad con dirección a Vigo. La falta de tiempo para despedirse personalmente de sus numerosas amistades ha obligado a los viajeros a dejarnos el encargo de hacerlo desde nuestras columnas. Queda, pues, atendido su ruego.

### SANCHEZ PRIETO MEDICO

Piel-Venéreas-Sífilis

## Ha muerto el Arzobispo de Paris, Cardenal Verdier

PARIS.—El Cardenal Verdier ha fallecido en Paris.

La muerte del Cardenal Verdier ha causado en todas partes dolorosa sorpresa. La operación que se le practicó había dado resultado favorable. Más tarde se hizo saber que no se publicaría ya ningún parte sobre su estado de salud, dado que el Cardenal se había levantado.

Durante la noche llamó a la enfermera y recibió la Extremaunción. Falleció repitiendo que hacía el sacrificio de su vida por su diócesis, sus sacerdotes de San Sulpicio y por Francia. El Nuncio, Valerio Veleri, que fué llamado rápidamente, rezó junto al cadáver y anunció la triste noticia.

El cuerpo del Cardenal Verdier ha sido embalsamado y trasladado al Arzobispado para ser expuesto. Los funerales tendrán lugar durante la semana próxima. El secretario general de Acción Católica ha recibido a numerosas personalidades que le han manifestado su sentimiento, entre ellas, el subsecretario de Nego-

## DENUNCIAS

### Por infracción del Código Penal

La Guardia civil de Crespos ha denunciado al vecino del mismo pueblo, Gabriel Pérez Gutiérrez.

### Por viajar sin salvoconducto

La Guardia civil de Nava de Arévalo ha denunciado al vecino de Cantiveros, Adrián Tejero López y a Catalino Rodríguez, de Cabizuela.

### Por infracción al Código de Circulación

La Guardia civil de Adanero ha denunciado al vecino de Sanchidrian Alejandro Pajares Rabadán; la de Casavieja ha denunciado a los vecinos del mismo pueblo Eustaquio Jiménez González y Juan López García.

## PROXIMA REAPERTURA

En esta primera quincena de abril quedarán abiertos al público los antiguos talleres de Eutimio García, Carretera de Villacastán, poniendo como siempre su reconocida experiencia en cuestiones mecánicas, a disposición de su distinguida clientela.

### Registro civil

Día 11 de abril.

Nacimientos: María Asunción Gasón Sanchidrián (Pedro Dávila 7).

Fallecidos: Consuelo Albarrán Nieto, de 55 años (Empedrada 15)

Matrimonios: Emilio Herráez Herráez con Julia Herrero, en San Juan; Eusebio Pérez y Pérez, con Rosa Jiménez Tena, en San Juan.

## Avila y el Centenario del Pilar

En otro lugar de este número queda reseñado el acuerdo del Excelentísimo Ayuntamiento de la capital de asistir en Corporación a la peregrinación abulense al Pilar, que tendrá lugar durante los días 26, 27 y 28 del próximo mes de mayo.

No queremos dejar de resaltar este acuerdo que debe servir como estímulo y ejemplo a los particulares y a los Ayuntamientos de toda la provincia, cuya representación no debe faltar en acontecimiento de tal importancia. El acuerdo a que aludimos es por otra parte fiel exponente del espíritu religioso que anima a nuestros regidores, por lo cual Avila entera merece felicitaciones.

Lea usted EL DIARIO DE AVILA

## Ha sido detenido el fiscal de los Tribunales Populares rojos

MADRID.—Dos agentes judiciales han detenido en una casa de la calle del Porvenir, donde se hallaba con nombre supuesto, a Manuel García Plaza, fiscal de los Tribunales Populares rojos.

El detenido, que era muy conocido en el Palacio de Justicia durante la dominación marxista, ingresó en los calabozos del Juzgado de guardia a disposición de las autoridades militares.

## Concurso literario en honor del beato Juan de Avila

CIUDAD REAL.—Con motivo de la bendición de la nueva imagen del beato Juan de Avila, y coincidiendo con su fiesta, el pueblo de Almodóvar del Campo ha abierto un Concurso literario para premiar la mejor poesía en honor del beato, otorgándose premios de 500, 300 y 150 pesetas.

(Viene de la primera página)  
baba a bordo cuatro ametralladoras antiaéreas y podía conducir a bordo dos aviones.—EFE.

### Combates aéreos y terrestres

Estocolmo, 10.—La emisora de radio de Estocolmo comunica de Goteborg que en estos momentos tiene lugar un combate naval, empezado a las seis de la tarde, cerca de las islas Páter Noster, ante Goteborg, fuera del límite de tres millas de las aguas noruegas, entre las fuerzas navales inglesas y diez barcos alemanes que transportaban tropas, protegidos por buques de guerra. Un gran número de aviones toma parte en los combates. Dos de los barcos alemanes de transporte han sido ya hundidos. Se puede oír el cañoneo y observar el combate desde las islas Páter Noster.

Se anuncia que otro combate se está verificando cerca de Valoe. Esta tarde se ha dado en Oslo la señal de alarma, que provocó el pánico entre la población. Por otra parte se anuncia de la frontera sueconoruega que las tropas alemanas, sostenidas por la aviación, han entrado en combate con la infantería noruega cerca de Helverum. Las tropas alemanas han sido transportadas hasta este punto en automóviles y autobuses protegidos por la aviación.

Se añade que se han producido otros combates al oeste de Kongsvinger. Las tropas alemanas, según las mismas noticias, han entrado en Hamar, que ha sido abandonada por el Gobierno. En el puerto de Stavanger un barco de guerra alemán ha sido hundido, según comunica Radio Estocolmo, por un barco noruego, el cual fué hundido a su vez poco tiempo después. Se anuncia también que Arendal ha sido ocupado por las tropas alemanas, llegadas en barcos.—EFE.

### El ataque a Narvik

Berlín, 10.—El Alto Mando del Ejército comunica: «En la madrugada de hoy las fuerzas navales británicas intentaron penetrar en Narvik; pero fueron rechazados por las unidades de la flota alemana que se hallaba en dicho puerto. Los barcos ingleses sufrieron graves pérdidas y grandes averías. Tres destructores fueron destruidos, y el Almirantazgo británico confiesa que otro resultó seriamente alcanzado y hubo de abandonar el combate. El día 8 de abril fué hundido ya otro destructor inglés.—EFE.

### Resistencia en Elverum

Londres, 10.—Según noticias de Malmoe (Suecia), las tropas noruegas se han hecho fuertes en Elverum, a unos 100 kilómetros al norte de Oslo, donde resisten tenazmente a

## EL XIX CENTENARIO DEL PILAR

### Peregrinación de las Ordenes Militares

CIUDAD REAL.—Organizada por el Priorato de las cuatro Ordenes Militares se celebrará los días 6, 7 y ocho de mayo próximos una gran peregrinación a Zaragoza. Los peregrinos saldrán de Ciudad Real a primera hora de la mañana del día 6, para llegar a Zaragoza el mismo día a media tarde, en tren especial con un mínimo de 500 plazas.

### Commemoración del XIX centenario de la Virgen del Pilar en Santiago

SANTIAGO DE COMPOSTELA.—Con autorización del señor arzobispo, la Archicofradía del glorioso Apóstol Santiago, las Uniones Diocesanas de A. Católica y la Asociación de Damas del Pilar celebrarán el día 12 de cada mes, durante el presente año, solemnes cultos en la capilla del Pilar de la Catedral, en conmemoración del XIX centenario de la venida de la Santísima Virgen en carne mortal a Zaragoza.

### Un regalo de Toledo

ZARAGOZA.—Con motivo de la próxima peregrinación de Toledo al Pilar, la Ciudad Imperial regalará a la cofradía zaragozana del Rosario un farol monumental, representando el Alcázar antes y después del asedio, con la imagen de la Santísima Virgen del Alcázar sobre las ruinas gloriosas y coronado por la Gran Cruz Laureada de San Fernando.

## JUAN JOSE ALVAREZ

JOYERO DE CONFIANZA

JOYAS OCASIÓN. COMPRA-VENTA  
Av. José Antonio, 56.—MADRID

un destructor alemán fué hundido por los aviones ingleses.—EFE.

### Escuadra francesa rumbo al Atlántico

Gibraltar, 10.—Una gran escuadra francesa de cruceros y acorazados ha pasado esta madrugada el Estrecho rumbo al Atlántico.—EFE.

### Cuarenta mil toneladas, hundidas

Londres, 10.—La Agencia Reuter afirma que cuarenta mil toneladas de barcos alemanes han sido hundidas en el fiord de Oslo, desde que comenzó la invasión alemana. Un barco de transporte alemán, que desembarcó tropas en el puerto de Arendal, hizo explosión al salir de este puerto, a consecuencia, según se cree, de un ataque de los barcos ingleses.—EFE.

Los navíos noruegos se refugiarán en puertos italianos o españoles  
Oslo, 10.—Oficialmente se anuncia que los navíos noruegos que se encuentran en el Mediterráneo han recibido orden de no fondear en los puertos ingleses, autorizándose solamente para hacerlo en los puertos italianos o españoles.—EFE.

### Ocupación de Hamar

BERLIN, 11. (S. E. T.).—En un centro autorizado de la capital alemana se ha manifestado a los periodistas extranjeros que las tropas del Reich han ocupado Hamar, ciudad en la que se refugió el Gobierno noruego.—EFE.

### Combate en el fiord de Oslo

Londres, 10.—La Agencia Reuter comunica que en el estuario del fiord de Oslo se ha producido esta tarde otro combate aeronaval, en el que

## PATRONOS

## GESTORUM PROVINCIAL

se encarga de pagar las cuotas correspondientes al Subsidio familiar y vejez.

OFICINAS:

Larreta, 1. 2.º—Teléfono 201  
AVILA

